

Fraktion Bündnis 90 / DIE GRÜNEN
Fraktionsleitungsteam
Myriam Gellner & Tobias Grabo



25.2.2024

Antrag Europa fängt in der Gemeinde an

Sehr geehrter Herr Junker,

die Fraktion Bündnis 90 / DIE GRÜNEN bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des ~~Kultur- und Sozialausschusses~~ und der Stadtverordnetenversammlung zu setzen:

~~HAUPT- u. FINANZ AUSSCHUSS~~

Antrag

Die Stadtverordnetenversammlung beauftragt den Magistrat dem Netzwerk „Europa fängt in der Gemeinde an“ der Europäischen Kommission als Partner beizutreten und eine*n Mandatsträger*in des Stadtparlamentes als aktives Mitglied und Repräsentant der Kommune für das Netzwerk zu nominieren.

Begründung

Das Projekt „Europa fängt in der Gemeinde an“ schafft ein europäisches Netzwerk aus gewählten Lokalpolitiker*innen, die EU-Themen partnerschaftlich zwischen europäischer und lokaler Regierungsebene vermitteln. Über die politische Ebene von Lokalpolitiker*innen, soll es dazu beitragen, Debatten über EU-Themen und die Zukunft Europas zu fördern und so direkt in den Gemeinden einen europäisch geprägten öffentlichen Raum zu schaffen.

Das Projekt wird in enger Zusammenarbeit mit dem Europäischen Parlament und dem Europäischen Netz der regionalen und lokalen EU-Beauftragten des Ausschusses der Regionen implementiert.

Gerade im Jahr der Europa-Wahlen könnte der Beitritt ein wichtiges Signal in die Bürgergesellschaft senden. Politische Bildung, das Wissen über die Wirkungsweise der Europäischen Union auf lokaler Ebene stärker zu verankern ist wichtiger denn je, gerade vor dem Hintergrund erstarkender rechtspopulistischer Parteien und zunehmender Tendenzen zu Abschottung und Grenzsicherungen.

Der Beitritt zu diesem Netzwerk ist ein wichtiger lokalpolitischer Baustein, mittels dem EU-Werte, das solidarische Bekenntnis aller EU-Staaten zu einer Gesellschaft, in der Pluralismus, Toleranz, Gerechtigkeit, Solidarität, Nichtdiskriminierung und Gleichheit herrscht, ein lokalpolitisches Gesicht und eine Stimme zu geben. Dies ist nötiger denn je.

Weitere Begründung erfolgt mündlich.

Mit freundlichen Grüßen
im Namen der Fraktion
Myriam Gellner & Tobias Grabo